

# C.N.T.

Gobernación, Almagro, Jorge Jun, Serrano, Fomento. . . Son nombres que para una parte del público de Madrid no dice nada. Para los antifascistas, para sus familiares ¿cuantas cosas dicen y evocan! ¿Verdad que sí, señores policías? En esas Comisarias se dieron y se dan las más elocuentes "lecciones" de doctrina Nacional-Sindicalista. Tendremos que convertir sus edificios en Monumentos Nacionales. . .

MEMORIAS  
MUNICIPAL

## ÓRGANO DEL MOVIMIENTO LIBERTARIO

EPOCA VI

Precio, 25 cts.

ESPAÑA, AGOSTO 1945

N.ÚM. 14

### HA TRIUNFADO EL PARTIDO LABORISTA

Todas las masas populares del mundo estuvieron pendientes de las elecciones Inglesas. El resultado de las mismas, supondría mucho para los destinos históricos de Inglaterra, pero para el antifascismo mundial y sobre todo para el pueblo español, el triunfo o el fracaso del Laborismo lo suponía todo. No podemos olvidar la política "utilitaria" contemporizadora y tolerante del pueblo conservador con todos los regímenes reaccionarios, retrógrados e incluso fascistas de Europa y, por lo que a España se refiere, tenemos muy presente que Franco está en el poder porque hasta ahora ni Inglaterra ni E. U. tuvo oficialmente y prácticamente un adenán hostil y condenatorio hacia el régimen feroz y nazi-fascista de Falange. Tenemos la convicción de que con el triunfo del Laborismo, las horas que Franco permanecerá en el Palacio del Pardo son contadas. El partido Laborista, hizo su campaña electoral, censurando la "conllevancia" de Churchill con el fascismo español; Attlee, ha expresado reiteradamente su desprecio o su odio a Franco y hace mes y medio exactamente, en una entrevista concedida en San Francisco a Indalecio Prieto, Attlee indicó al político español que tuvieran los republicanos españoles confianza en él. Además de estas consideraciones personales, es indudable que el Laborismo inglés no va a comprometer su prestigio internacional y su crédito exterior defraudando las esperanzas democráticas del mundo, practicando una política que ha proporcionado al partido Conservador la mas resonante y definitiva derrota.

Los antifascistas españoles, creemos que se abre una etapa política fecunda para Inglaterra y beneficiosa para la libertad de todos los pueblos de Europa. La táctica de favorecer a la reacción por miedo al progreso Social, hizo brotar los Mussolini, los Hitler, los Oliveiras y los

Franco y toda esa escoria junta provocó esta horrorosa guerra. Así lo ha entendido Inglaterra y por eso sin dejar de reconocer y admirar los singulares méritos políticos y su papel providencial para el Reino Unido y para el mundo de Churchill, entregó sus botos en una proporción sin precedentes a los resueltos conductores Laboristas. La votación ha sido la condenación mas rotunda hacia una política exterior antidemocrática y el mandato mas inexorable para iniciar unos rumbos ordenada pero inflexibles, hacia el restablecimiento de una norma de convivencia mundial fundamentada en la Carta del Atlántico y en las cuatro Libertades proclamadas por el fallecido Presidente Roosevelt.

La Confederación Nacional del Trabajo de España, felicita al Jefe del Partido Laborista y hoy Jefe del Gobierno, Mister Attlee que tuvo la deferencia durante nuestra guerra de visitarnos y ser nuestro huésped; y hacemos extensiva nuestra felicitación al Presidente del Partido Profesor Lanski, y en general a toda la masa Laborista.

España confía en ellos, Europa tambien. El Socialismo mundial experimentaría un durísimo golpe si sus esperanzas justas y sus aspiraciones merecidas fueran defraudadas por sus dirigentes. No lo creemos. En Inglaterra va a empezar a gobernar la opinión, y la opinión ha demostrado su criterio tan luminosamente que los Franco, Farrell y Oliveiras, acentúan descompuestamente su "chaqueto". El Profesor Lanski, ha sido heraldo en recientes declaraciones de la intención Laborista. "Ni regímenes podridos, ni dinastías fosilizadas". Esta opinión es la opinión auténtica de Europa y sobre todo es la opinión de los soldados que aplastaron al Eje.

Que muy pronto notemos en España los efectos de los puños fuertes que posee Mister Bevin.

ACUERDO.—Los tres Gobiernos, sin embargo, se consideran obligados a poner en claro que, por su parte, no apoyarán ninguna solicitud de incorporación presentada por el actual Gobierno español que, habiendo sido establecido con apoyo de las potencias del Eje, no está, en vista de su origen, su carácter, su actuación y su estrecha asociación con los Estados Agresores, en las condiciones necesarias para justificar esa incorporación en ningún organismo internacional.

## PROBLEMAS DE POSTGUERRA

### Realidad política y económica de esta hora

La realidad política y económica que está viviendo el mundo colocan a organizaciones obreras mundiales en un primer plano de eficacia. Ningún Gobierno podrá acometer la tarea de reconstruir su propio país sin contar con ellas, ni tener la garantía de su intervención efectiva. La guerra ha causado la desolación y la ruina en el mundo dos veces en menos de cuarenta años. Esto que en apariencia ha tenido lugar como roce inevitable de tendencias imperialistas, tiene un fondo negro de fracaso de todo un sistema económico. No podemos perder de vista que la incapacidad del capitalismo para resolver los problemas morales, sociales, políticos y económicos es absoluta. Además no siendo en nosotros costumbre de imitar a la mujer de Lot volviendo la vista hacia atrás, tenemos que hacerlo a la fuerza, para recoger el problema donde el hecho cruento de la guerra lo dejó emplazado. Toda la retórica del mundo no bastará para que en esta hora decisiva el proletariado mundial sufra espejismos que le desvíen de su verdadero camino.

Esas crisis periódicas que en el orden económico, cuando no también el los políticos, sociales y morales, se producen en todo el mundo, no obedecen a leyes caprichosas, sino a fatales e inevitables para un sistema como el capitalista, que con su grendezza material y su desarrollo gigantesco, va generando el dolor a medida y en la proporción de su desenvolvimiento. No vale pensar, como lo hacen ahora los gobiernos representantes de un capitalismo, buscar soluciones para que sin sacrificar substancialmente su economía, les atenúe los efectos. No es cuestión de buscar mercados; ni siquiera el aumentar la capacidad adquisitiva de los trabajadores puede ser otra cosa que un paliativo. Algo así como una cataplasma en una pata de palo. Inevitablemente las crisis, si nó de momento, al poco tiempo volverán a producirse con caracteres más alarmantes. La capacidad adquisitiva en el grado que sea, tendría que vincularse al salario. No se puede pensar en que el Estado sea el que señale rentas supletorias. El de por sí no es generador de riqueza, y si intentara soluciones de ese tipo, tendría que ser a base de cargas fiscales que, al gravar la producción, sería motivo de encarecimiento de la vida, por lo que la economía se encuentra dentro de un círculo vicioso. La práctica desechó esas soluciones por incompletas y contraproducentes, además de que el continuo progreso industrial llevará fatalmente a superproducciones, que el egoísmo capitalista no evitará y engendrando el descontento entre las víctimas de esa crisis inevitable.

Si la humanidad quiere en verdad salvarse encontrando fórmulas donde el bienestar colectivo deje de ser un mito, tendrá que llegar a buscarlas entre las de mayor equidad posible y convencerse que defender un privilegio económico es más peligroso y difícil que defender los de carácter moral, social o político.

No existe otra solución viable que la de reconocer en los Sindicatos la capacidad suficiente, que ya tienen, para la gerencia de la economía. Es preciso que la riqueza y la producción estén regidas por el criterio del beneficio colectivo, por encima de los intereses particulares y eso no lo puede realizar más que las colectividades proletarias productoras. Por ello no nos cansaremos de repetir que todos nuestros esfuerzos de ahora y de siempre han de concurrir a afianzar esta posición de una forma sólida y a perfeccionar los Sindicatos, como los instrumentos más eficaces para el desmembramiento de un sistema cual el capitalista, causa de todos los males

de la humanidad, por otro pleórico de bondad, de generosidad y de amor.

### Del extranjero

LONDRES.—En la Ciudad de México, se han reunido las representaciones de todos los partidos y organizaciones de los exilados españoles, habiendo tomado el acuerdo de la formación de un gobierno republicano en el exilio con la intervención de todos los partidos políticos y organizaciones antifascistas.

También se acordó que próximamente se reúnan las Cortes Republicanas, para nombrar Presidente de la República Española al Sr. Martínez Barrio, actual Jefe de las Cortes.

—x—

### DATOS DE NEUTRALIDAD

LONDRES.—Dos Agencias de noticias informan que en Rosenheim se ha encontrado un documento relativo a la entrevista celebrada por el General Franco con Mussolini en 1941. "Este documento dicen las Agencias contiene un informe del Subsecretario de Estado del Ministerio de Asuntos Exteriores alemán, basado en un relato de la entrevista, escrito por el Encargado de Negocios italiano en Berlín, dos días después de que el General Franco viera a Mussolini en Bordighera el 12 de Febrero de 1941". "Según el Subsecretario, Franco declaró al Duce estaba convencido de que el Eje alcanzaría finalmente la victoria. España quería contribuir a esta victoria; pero no podía hacerlo eficazmente, ya que estaba padeciendo un período de hambre y no estaba preparada militarmente. El General Franco según dice la información, dijo, por tanto, a Mussolini, que la entrada de España en la guerra, dependía de dos condiciones: ayuda militar y económica, y una garantía de que, tanto Gibraltar como el Marruecos francés, fuesen cedidas a España. El Subsecretario de Estado alemán concluye su informe diciendo, según las manifestaciones del Encargado de Negocios italiano en Berlín, que

Hitler hubiera querido cañones para cambiar las tornas en el Norte de Africa, mas que el crecimiento de ayuda del General Franco

miento a todos aquellos países que con su acción facilitarán la incorporación de España al concierto de las naciones libres.

### Noticias breves.

Alcalá Zamora ha manifestado que no volverá a España hasta tanto no exista un régimen democrático y liberal. Considera absurda la restauración.

—En Londres se ha dado una recepción a los comandos españoles que tomaron parte en diversas acciones de guerra junto a los británicos, y que se hallaban en campos de concentración en Alemania, Austria y Polonia.

—Según radio Moscú, 50 soldados de la División Azul se encuentran en Roma bajo el amparo de la Embajada de España.

PARIS.—Las investigaciones practicadas por el ministerio del Inte-

LIMA 16.—La Agencia de la Prensa Unida notifica que el Ministerio de Asuntos Exteriores, ha anunciado al Congreso que está en contacto con otro Gobierno Español y que operará con el actual, de acuerdo con la política ibero-americana.

MEXICO.—Un despacho de la Prensa Asociada, anuncia que han sido anunciados para el día 17 de los corrientes las Cortes Republicanas Españolas, ante las cuales jurará el cargo de Presidente de la República Española D. Diego Martínez Barrio, siendo nombrado Presidente de la Cámara D. Luis Giménez de Asúa.

BUENOS AIRES.— Un despacho de la misma Agencia comunica, que la Argentina, en unión de todos los países ibero-americanos, romperá sus relaciones con el actual gobierno de España, reconociéndose al mismo tiempo al gobierno en exilio que saldrá de la reunión de Cortes mencionada.

El mismo despacho anuncia igualmente, que espera, que el reconocimiento de dicho gobierno, por el Laborista de Londres, no se hará esperar y que al proceder así los países ibero-americanos obran de común acuerdo con Whasintong y que esto sucederá en el plazo de quince días, o máximo de un mes.

N. de la R. Nuestro mas sincero agradecimiento a los gobiernos de los países aliados, que demuestran con su actitud y determinaciones, no haber olvidado que, en España, la auténtica España democrática que hoy sufre la tiranía del fascismo, impuesto por Hitler y Mussolini, fué la primera que contra el fascismo internacional luchó con las armas en la mano.

Nuestro mas vivo reconoci-

## DE BARCELONA "ALIANZA"

Ha aparecido el órgano regional de la Alianza Nacional de Fuerzas Democráticas. Con su edición, se llena un vacío sentido por la opinión antifascista, que deseaba hallaran un cauce público las directrices aliancistas y pudieran lanzarse desde él consignas oportunas, que la inmensa mayoría popular está presta a secundar con el mayor entusiasmo.

Deseamos al grupo editor el mayor acierto en la orientación del periódico aliancista, y recomendamos a nuestros lectores se interesen por «ALIANZA», en el bien entendido que al divulgar sus publicaciones se hace extensivo a las esferas en donde pueda ser acogida con entusiasmo

### Yalta, San Francisco y Potsdam

Tres puntos geográficos que no olvidará el pueblo Español. En los tres, ha estado presente el espíritu de la España anti nazi-fascista.

Los efectos comienzan a verse con toda claridad. Con razón, fuimos la vanguardia en esta guerra mundial.

### Lectores de "C. N. T."

El hecho de no ser publicación diaria y lo limitado del espacio, nos hace imposible comentar oportunamente acontecimientos importantes y decisivos, noticias del antifascismo en el exilio y contestar a balidos y posturas impertinentes de los demagogos y cínicos fascistas españoles.

rior y por el de la Guerra, han esclarecido que en el tren de Chambéry viajaban por lo menos, 50 ex combatientes de la División Azul. Han encontrado también la documentación acreditando de españoles a 10 nazis. Entre los viajeros figuraba el comentarista de la Radio de Stuttgart.

### "LA VERDAD DE ESPAÑA"

Por fin se abre camino. "La Verdad de España" la proclaman todos los pueblos libres del mundo. Sin reservas. Sin medias tintas,

los pueblos demócratas hacen su última advertencia al tirano de Franco, a esta marioneta, ruin y deleznable que sin escrúpulos de conciencia le ha dado rienda suelta a las bajas pasiones de que está formada su pobre mentalidad.

Esa es la "Verdad" mas elocuente: el desprecio del mundo a este mercachifle de baja estirpe, que pomposamente se titula Caudillo providencial de España, de esta España que prontole demostrará hasta don de puede presarle su adhesión

## COMENTARIOS

## Un jalón mas en la vida de la C. N. T.

La Confederación Nacional del Trabajo es hoy, sin disputa alguna, la organización clandestina más poderosa, más dinámica y mejor organizada. Hemos sufrido tantos reveses como cualquier otro movimiento clandestino, pero podemos proclamar sin estúpida fanfarronería que hemos reaccionado ante todas las pruebas con una prontitud y una resolución incomparables. Nuestro sereno pero inflexible camino de lucha contra Franco tuvo recientemente una culminación realmente histórica que nos llena de orgullo y nos sirve de aliciente. La C. N. T., en la mas dura clandestinidad, acosada por la policía, celebró un trascendental comicio en el que se estudiaron con una suprema ponderación los problemas más fundamentales del presente y del futuro español y marcó de cara a España y al mundo la trayectoria táctica político-social del Movimiento Libertario. En sucesivos números de nuestro periódico los militantes libertarios y la opinión pública irán conociendo las diversas resoluciones, pero como pórtico podemos establecer ahora la resolución más confortadora, que marca el signo de nuestro acción. El Movimiento Libertario español, que determina el criterio del Movimiento Libertario en el exilio, afirma que no fué cerrado el ciclo de colaboración política abierto por el fascismo el 18 de Julio de 1936. En consecuencia sin desdibujar nuestra personalidad, el Movimiento Libertario reforzará los vínculos de relaciones con todos los núcleos antifascistas y revaloriza todos los compromisos establecidos con los partidos políticos y Sindicales. Así pues, la Alianza Nacional de Fuerzas Democráticas y el Pacto Nacional C. N. T.-U. G. T. serán objeto de un cuidado mayor por parte de la C. N. T. hasta convertirlos en los instrumentos de lucha y de Gobierno que se desprende de sus bases problemáticas. La C. N. T. lamenta la ausencia del Partido Comunista del bloque democrático y lo lamenta tanto mas, cuanto todas las organizacio-

nes antifascistas hicieron reiteradas invitaciones para que unieran sus energías a las energías comunes. El Movimiento Libertario ha evidenciado su calidad intelectual en sus positivos acuerdos y constituye un gran alago comprobar su robustez y unidad orgánica. En este último sentido el Movimiento Libertario en el exilio, tendrá que someterse a nuestras decisiones y tanto interior como exteriormente, los militantes deberán reprimir sus naturales anhelos revisionistas e innovadores hasta que una situación de normalidad democrática ya próxima, nos permita mancomunadamente dilucidar nuestras interrogantes más particulares. El Movimiento Libertario con la rica experiencia obtenida durante nuestra guerra y la sólida preparación que posee, en el orden económico-social, está en condiciones para hacer frente a todas las eventualidades. Ha sido preocupación nuestra estudiar el problema autonómico que presentó ciertas regiones del Norte y Cataluña. La C. N. T. es la única organización que por su constitución federalista y su típica estructuración, está en condiciones de aplicar la fórmula que permite garantizar el imperativo de la unidad nacional con los justos anhelos de descentralización administrativa. El problema de la tierra, de la justicia; la formación provisional de un Poder Republicano, nuestra participación en el mismo, la creación de las nuevas fuerzas armadas, la esfera específica de acción sindical; planes de industrialización, revisión de la legislación franquista y política de reparaciones e indemnizaciones etc., etc., fué examinado con esa seriedad y cariño que el Movimiento Libertario pone en todos los problemas que afectan al pueblo español.

Es un jalón más, toda la vida de la C. N. T. fué eso: estudio y sacrificio. Esa norma es nuestra, nació con nosotros y con nosotros morirá. En la vida pública o en ja vida clandestina, el Movimiento Libertario luchará sin descanso hasta la total emancipación de la clase obrera.

## Política pacifista y de buena vecindad

... Y ahora un ruego. Permaneced firmes en el estudio para conservar el espíritu europeo, ahora que Europa ha sido vencida y derrotado el espíritu europeo, ahora que Viena, Berlín y otras hermosas ciudades del centro de Europa han sido derruidas y presa de los bárbaros. Ahora es cuando España será la nueva Covadonga de Europa de donde partirá en su día la nueva cruzada de la reconquista de la Europa hoy vencida, maltrecha y condenada a la servidumbre.

(Del discurso del Gobernador Civil de Almería, en el Instituto de segunda enseñanza).

EN LA MISMA CAPITAL.—Se proyectaba exhibir la película "Sangre, sudor y lágrimas". Ante las amenazas de los falangistas no se atrevieron a exhibirla.

No obstante, se formó una manifestación de falangistas que, después de haber logrado la suspensión de la proyección de dicha película, al pasar frente a las oficinas de la Falange, dieron vivas estentóreos a Alemania y al Furer, al fascismo y a Mussolini.